

3.6. Uso fuera de los Estados Unidos. Continúa el proceso de reducir el énfasis occidental de la clasificación decimal de Dewey, reducción que se había iniciado en la edición 16. Un cambio grande es la recolocación en las tablas de áreas de Indonesia, Filipinas, las partes malayas de Borneo y Brunei, sacadas de la notación 91-92 como parte de Oceanía y llevadas al 59 como parte de Asia.

3.7. Mundos extraterrestres. Mirando hacia el futuro, la clasificación decimal de Dewey ha empezado ligeramente a orientarse menos hacia la tierra. Al ajustar la notación 99 de "áreas" con objeto de acomodar la Antártica, la edición 18 deja disponible la notación 99 de "áreas" para los mundos extraterrestres, y en esa forma el sistema es capaz de anticiparse a literatura sobre petrología de la luna, y, sin duda, después podrá aceptar literatura sobre los recursos minerales de Marte y, es más, aun sobre las condiciones que imperan en el sistema planetario de Arturo.

3.8. Índice. El índice de la edición 18 incluye un asiento para cada término significativo que aparece en los esquemas y tablas. También presenta numerosas referencias, para no repetir la información. Puede ser que el clasificador tenga que consultar varios asientos con objeto de obtener toda la información disponible, pero en cada etapa encontrará al menos un número nuevo, y en todos los casos hallará ya sea números completos y exactos o todo lo necesario para estructurar un número completo y exacto.

Este índice no indica recolocaciones como lo hicieron los índices de las ediciones 16 y 17. Las recolocaciones pueden encontrarse e identificarse a lo largo de los esquemas y tablas, y también en una lista especial.

4. *Recolocaciones.* Hay 396 recolocaciones, menos de la mitad de las que había en la edición 17 (que a su vez tenía alrededor de la mitad de las de la edición 16).

Se les da nuevo uso y significado a 14 números: 070.5, 336.271, 338.01, 539.2, 581.17, 583.89, 595.17, 621.46, 774, la notación 04 de las "Subdivisiones estándar" y las notaciones 598, 599, 99 de "áreas". Estos números aparecieron en la edición 17 o en ediciones anteriores con diferentes significados.

Más que nunca, la clasificación decimal de Dewey se presenta como un esquema que permite construir números, no meramente consultarlos en una lista, tiene los ajustes necesarios para ser considerada como una clasificación moderna que, aunque intrincada en ocasiones, es de fácil comprensión y aplicación.

GLORIA ESCAMELLA

FLORESCANO, ENRIQUE, *Bibliografía del maíz*, 2ª ed. México, CONASUPO, 1972, 199 h.

En colaboración con Alejandra Moreno Toscano, Enrique Florescano publicó en 1966 la primera edición de esta *Bibliografía* que auspició la Universidad Veracruzana. La primera versión contiene 1116 cédulas y, en su mayoría, comentan el contenido y características de cada obra. En esta segunda edición el número de registros aumenta a 1472, incrementando aquellas que se refieren al maíz en el México contemporáneo.

La obra está dividida en cuatro partes dedicadas a: 1) Bibliografías, origen e historia del maíz; 2) El maíz en el México prehispánico con las siguientes secciones: a) general, b) agricultura, sistemas de cultivo y usos del maíz, c) el maíz en los códices, d) el maíz en los textos, la religión y los mitos; 3) El maíz en la Nueva España: a) general, b) geografía, cultivo, producción y consumo, c) pósito y alhóndiga, d) precios

y e) legislación; 4) El maíz en el México contemporáneo: a) razas, cruza y mejoramiento genético, b) híbridos y semillas mejoradas, c) cultivo, selección de la semilla, siembra y cosecha, d) riego, abonos y fertilizantes, e) plagas, enfermedades y métodos para combatirlas, f) el maíz y su cultivo en los grupos indígenas contemporáneos, g) producción, rendimientos, importaciones y problemas económicos, h) usos e industrialización, i) precios, compra y recepción, j) almacenamiento, k) política y legislación y l) estadística.

Los libros y folletos más importantes publicados en México sobre el tema han sido registrados en este trabajo, excluyéndose la mayoría de los artículos de revistas y noticias de periódicos.

El propósito de la recopilación, bien logrado, fue proporcionar la mayor información posible sobre los distintos aspectos y problemas del maíz para que fuera útil tanto para el agricultor, técnico o funcionario especializado, como para el investigador especializado como el antropólogo, historiador, economista o sociólogo. La importancia del tema seleccionado se trata en la "Nota preliminar de la Dirección (CONASUPO)" y en el propio prólogo.

LUCINA MORENO VALLE

GARCÍA MOLL, ROBERTO. *La Sociedad Mexicana de Antropología y su contribución bibliográfica*. México, Sociedad Mexicana de Antropología, 1973 [10]-148 pp. (Ed. Mímeqr.)

En 1937 se fundó a iniciativa de Alfonso Caso, Miguel O. de Mendizábal, Paul Kirchhoff, Rafael García Granados, Daniel F. Rubín de la Borbolla y Wieberto Jiménez Moreno, la Sociedad Mexicana de Antropología, la cual amplió su inicial radio de acción que había dado lugar a la aparición de la *Revista Mexicana de Estudios Históricos* dirigida por Alfonso Caso, Manuel Toussaint y Federico Gómez de Orozco. Habiendo aparecido de esta revista tan sólo dos números, el tercero apareció como *Revista Mexicana de Estudios Antropológicos* en 1939. A partir de ese año, esta revista ha sido editada con regular periodicidad, existiendo hasta el día 21 volúmenes.

La actividad de la Sociedad no se ha concretado a la publicación de su vocero, sino que ha editado diversas obras, los códigos *Bodley*, *Selden* y *Colombino* y dos volúmenes de *Traducciones Americanistas*, en 1966 y en 1968, así como patrocinado doce mesas redondas de las cuales ha publicado los trabajos y resultados de nueve de ellas.

Toda esa labor la ha registrado en una guía bien planeada y elaborada Roberto García Moll de tal suerte que, a través de los diversos índices que la integran, el investigador puede fácilmente encontrar el autor o materia que requiere. El primero lo forma el índice de la *Revista Mexicana de Estudios Antropológicos*, desde sus antecedentes, la *Revista Mexicana de Estudios Históricos*, número por número; el segundo es un índice de las mesas redondas; el tercero de los *Códices*, el cuarto de las *Traducciones Americanistas*. A ellos se añade un buen índice de materias: antropología física, social, etcétera; otro índice por autores y uno final por áreas culturales. Con todo ello se tiene una obra de gran utilidad y muy necesaria ya.

RAMIRO NAVARRO DE ANDA